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入住近3年 金宇新天地业委会难成立
消防通道布满砖头和

生活垃圾、小区内车辆乱停
放、物业基础服务不及时
……毗邻锡林郭勒南路的
金宇新天地小区，业主入住
近3年，物业一直被诟病，业
主想成立业委会与物业平
等协商，却一直未能如愿。
本报记者近日协调呼和浩
特市住宅小区环境秩序管
理局，业主们和开发商、物
业公司、玉泉区物业办举行
了一次现场沟通会。

消防通道垃圾遍地

11月5日16时许，记者
跟随业主走访了金宇新天
地B座公寓楼，只见大厅正
在漏水，尚未进行维修，大
厅比较昏暗，并未开灯。物
业工作人员告诉业主，因为
漏水尚未修好，以防中电，
只能先断电。

随后，记者察看了该公
寓楼的消防通道，砖头、瓦
砾等建筑垃圾在楼梯里随
处可见，不少生活垃圾散落
其中，甚至还有旧床垫，极
易将人绊倒，其中一层的消
防通道楼梯上不仅散落着
红砖，整条楼梯扶手歪靠在
墙上，底座未固定，无法提
供支撑力。此外，这里消防
通道的标识不明确，记者从
7楼沿着消防通道一路下
行，走到底层时，楼道灯熄
灭，走到了死胡同，1~4楼均
未发现可进出楼道的出口。
原来，这条逃生梯的出口在
5楼，但是物业并并没有进
行标识，一旦发生火灾，人
员进行疏散时会被误导，存
在较大的安全隐患。

此外，金宇新天地虽为
封闭式管理，但地下车库却
连成一片，可以通过迷宫般
的地下通道，辗转前往公
寓、写字楼、住宅楼、商业
楼，封闭式小区不封闭。

（小标题）小区内安全
隐患多

11月10日23时，记者路
过金宇新天地住宅小区，只
见小区内路灯全部熄灭，晚
归的居民只能摸黑回家。

“晚上小区连昏暗的地灯都
不开，业主回家漆黑一片，
也太不安全了。”业主张阿
姨无奈地告诉记者。

除此之外，业主担心的
安全隐患还有很多。9月10
日早晨，B座公寓业主崔女
士打开房门，看到一名陌生
醉汉躺在门口，诧异之余，
崔女士忙着去上班就没有
理会。下班回家后，她看到

楼道的血迹后才得知，这名
醉汉酒醒后，爬起来将隔壁
居住的一名女士捅伤，血溅
楼道，还在隔壁墙面上拍了
一个血手印，业主无奈之下
用彩绘将其遮盖。“这其中
可以看出两个安全隐患，第
一是小区管理不够封闭，闲
杂人等较多，其次是摄像头
没有全覆盖，公寓楼一层只
开了一个监控摄像头，有些
异常情况保安从监控里看
不到。”想到那天的场景，崔
女士不寒而栗。

10月4日，公寓楼后工
地起火后，由于小区内未规
划车位，车辆随便停放挤占
消防通道，影响了消防车的
进出。11月13日，记者重新
走访，乱停车的现象依然如
故，小区内消防通道的铁门
也被车辆堵住，依然存在安
全隐患。

“此前我在家门口安装
了监控摄像头，看到每天有
一个流浪汉，早出晚归，背

着铺盖卷，在我家门口的消
防通道里睡觉。”业主白女
士向记者出示了微信聊天
记录和监控截图，白女士与
物业楼管反映问题，楼管

“再容忍几天，天冷了他也
就不来了”的回复着实让人
无奈。

业主盼望成立业委会

“金宇新天地公寓楼的
物业费为3.2元/平方米，住
宅小区为2.5元/平方米，在
首府属于中等偏高，但物业
提供的服务让人并不满
意。”业主崔女士告诉记者，
除了保安力量不足，小区内
保洁力量也不足，电梯间经
常堆放垃圾，业主要求物业
提供服务范围内的服务也
不及时。对此，记者通过业
主群和走访，得到一定数
量的业主证实。“物业公司
工作人员的工作态度也不
妥，我多次反映问题，工作

人员竟然劝我搬家，说‘不
满意的话可以卖房，反正
现在房价也涨了，你也不
亏’。一位业主在业主群合
理反映问题，竟被楼管踢
出群并删除个人微信。”刘

先生认为，负责金宇新天
地物业的内蒙古金■物业
管理有限公司业主沟通的
态度极其不妥。

“我们业主曾给金■
物业发函，集体表达合理
诉求，希望与物业进行平
等沟通，希望物业按照物
业管理条例公示服务标
准，回应小区消防隐患、收
费标准、监控死角等问题，
但物业并没有直面这些合
理要求。”崔女士告诉记
者。对此，金宇新天地业主
希望能成立业主委员会，
与物业公司进行平等协
商，集合了629位业主签字
后，向玉泉区石东路街道
办递交了成立业委会的申
请书。2017年11月28日，玉
泉区石东路街道办批复同
意成立业主委员会，然而
申请书未得到玉泉区物业
办的同意，业委会成立事
宜被搁置。

小区局牵头举办座谈会

近日，记者将金宇新
天地物业存在的问题反映
到了呼和浩特市住宅小区
环境秩序管理局（简称小
区局），小区局工作人员高
度重视，协商小区局监察
大队、玉泉区物业办、玉泉
区石东路街道办、金宇新
天地开发商、金■物业，与
业主举办了一次多方座
谈，希望在沟通中谋求解
决。

11月13日，物业公司
会议室挤满了专门请假参
会的业主，针对物业管理
存在的焦点问题、小区能
否成立业委会，与相关单
位展开探讨。

“根据2018年最新修
订的《内蒙古自治区物业
管理条例》第九条规定，在
一个物业管理区域内，已
交付使用的物业建筑面积
达到50%以上的，或者已交
付使用的物业建筑面积达
到30%不足50%，但使用已
超过2年的，可以筹备成立
业主大会。”业主代表崔女
士向小区开发商和玉泉区
物业办提出质疑，认为小
区已达到成立业主委员会
的条件。

对此，金宇新天地开
发商表示，金宇新天地属
于城市综合体，建筑总量
有50万平方米，目前住宅
区占有9万平方米，东侧公
寓区占7万平方米，公寓区
的最南侧约有3万平方米
的写字楼，在金宇新天地
城市综合体的商业未销售

出去前，商业部分按照待
产权的摊位销售，业主户
数是未定的，暂时不满足
成立业委会的居住面积和
户数条件。

“业主咨询了律师，律
师表示，在商业部门业主
户数待定的情况下，我们
可以通过协商，先成立业
委会临时筹备组，等商业
销售出去后，根据最新的
业主成员数，重新改选出
新的业主委员会。”崔女士
再次提出质疑，认为成立
业委会有两种情况，如果
金宇新天地不符合第一种
情况，那么按照已交付使
用的物业建筑面积达到
30%不足50%，但使用已超
过2年的条件，依然可以成
立业主委员会。

对此，玉泉区物业办
主任云德胜表示，该条规定
在制定的时候，决策者考虑
到部分楼盘存在烂尾楼情
况，无法按照规划及时盖
楼、交付使用，影响业委会
的成立，至于这条规定是否
适合金宇新天地的具体情
况，他没有给出直接回答，
只表示金宇新天地“短期内
成立不了业委会”。

面对业主们的嘘声，
云德胜表示，金宇新天地
可以在街道办、社区的推
动下，暂时从居民代表中
选举楼道长，由楼道长汇
集业主意见，与物业公司
进行沟通。

金■物业面临整改

“小区存在一些问题，
如小区院内路灯问题，我
们会根据居民的要求进行
调试改进，但至于增加公
寓楼的监控，我们得考虑
预算问题，看能不能实
现。”物业公司负责人吕经
理表示。

11月13日，呼和浩特
市住宅小区环境秩序管理
局执法人员对内蒙古金■
物业管理服务有限公司下
达了口头警告，要求物业
公司限期3日内整改，不整
改将下达整改通知书，并
按照有关规定给予一定的
行政处罚。

“我们将派执法人员
入驻巡查，对该小区物业
进行动态监督。”呼和浩特
市住宅小区环境秩序管理
局第三大队队长柴宏斌告
诉记者，小区局将督促协
调成立该小区的业主委员
会，本报也将对此事进行
继续跟进。

文·摄影/本报记者 郝儒冰

小区院内停车无序，建材随意堆放
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乱停放的车辆挤占消防通道

夹着铺盖卷的流浪汉在消防通道居住（业主提供）


